



Déclaration finale de Dakar OneHealth-African Voice

Nous :

Le Réseau des Académies des Sciences d'Afrique
L'Académie Nationale des Sciences et Techniques du Sénégal
L'Agence Universitaire de la Francophonie
L'Institut de Recherche pour le Développement

Considérons qu'il faut :

Reconnaître l'importance des savoirs traditionnels africains en matière de soins et de santé des humains, des animaux et des plantes ; valider ces connaissances par la science afin de mieux les intégrer dans les politiques publiques et dans le OneHealth.

Développer la recherche, l'expertise, la formation pluri-disciplinaire en s'appuyant sur les sciences de la durabilité et sur l'ensemble des acteurs concernés dans une démarche inclusive et participative de co-construction.

Valoriser ces savoirs, notamment la pharmacopée en favorisant l'innovation et l'émergence d'un secteur agro-industriel intégré générateur de revenus et d'emplois afin de construire une médecine intégrative réunissant les apports de la médecine moderne et de la médecine traditionnelle.

Apporter un appui à la gouvernance et à la construction d'un cadre législatif et d'un écosystème institutionnel (associations professionnelles, startup, capital risque, ...) favorable au renforcement de la souveraineté sanitaire.

Assurer la protection industrielle, la sécurité, la qualité, l'innocuité des médicaments issus de la pharmacopée tout en mettant en place des dispositifs adaptés à l'encadrement des tradipraticiens.

Développer le secteur et promouvoir l'utilisation des plantes et des médicaments issus des plantes médicinales tout en préservant la biodiversité des ressources naturelles, la juste répartition des revenus et le respect des règles éthiques.

Et recommandons de :

- Favoriser les rencontres, colloques, forums, sur les plantes médicinales avec les tradipraticiens



- Inciter à la création de journées nationales sur les médecines traditionnelles pour sensibiliser les acteurs
- Favoriser la création de centres de recherche intégrés et pluridisciplinaires sur les médecines traditionnelles
- Préserver le patrimoine matériel et immatériel et le transmettre par des films, des témoignages, des récits, des publications, des bases de données, herbiers, arboretum, jardins botaniques, etc....
- Inciter à la création de musées de médecine traditionnelle et des savoirs en matière de soin
- Favoriser l'écotourisme en matière de soins.